
Por su forma de expresarse
cuando la conversación es
distendida, incluso cuando

roza asuntos espinosos de la actualidad política, diríase que Pío Cabanillas Alonso, Mi-
nistro Portavoz desde que comenzara a despuntar la Primavera del 2000, goza de muy
buen humor. Todo un mérito para quien debe enfrentarse diariamente a críticas, recelos,
sobresaltos y largas cambiadas de propios y extraños, en un ministerio con fama de que-
mar a sus titulares.
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Pío Cabanillas
[Ministro portavoz del Gobierno]

ANA PATRICIA GARCÍA

Q
uizá estuvo desde un princi-
pio predestinado a desembo-
car en la política. No en bal-
de, su padre fue titular de

varias carteras en plena Transición y los
hijos únicos, ya se sabe, tienden a emu-
lar a sus progenitores. El caso es que se
licenció en Derecho y se fue a hacer un
Máster en leyes y diplomacia a EE. UU.
Después empezó a ejercer como aboga-
do, primero en Bruselas y luego en Nue-
va York, y a especializarse como tal en
Medios de Comunicación. De vuelta a
España, con varios cargos ejecutivos en
el Grupo Prisa y en Sogecable, parecía
que el mundo de los grandes negocios
se había apoderado definitivamente de
su futuro. Su fama de buen gestor fue,
dicen, el detonante para que José María
Aznar se fijase en él como solución pa-
ra la eternamente calamitosa situación
financiera de RTVE. Un "sí", y ya esta-
ba en la política. 
Pero, claro, no es lo mismo ser Direc-
tor General de La Casa, cargo del que
salió bastante airoso tras año y medio

de trabajo, que enfrentarse con cáma-
ras, micrófonos y plumas la mayoría
de los viernes del año, como mínimo;
y eso sin olvidar que la pregunta "en-
venenada" puede acechar en cada es-
quina, por más que se comprenda que
la misión de periodista puede ser pre-
cisamente ésa.

– Lo principal es tener las ideas
muy claras. En segundo lugar,
pensar que estás ahí para que te
entiendan, y no para defenderte.
Aunque siempre hay quien puede
llegar a sorprenderte con una pre-
gunta inesperada, y para eso sólo
cabe mantenerse informado hasta
el último minuto antes del inicio
de la comparecencia. También he
de admitir que en ocasiones me
ayudan mucho mis orígenes galle-
gos, ¿o no?

Primera respuesta que es una pregun-
ta –y vendrán más– cosa de la que
queda plenamente advertido, con áni-
mo de evitar vacilaciones, el lector.
Otra duda es, aunque de tono bien dis-
tinto, si en Pío Cabanillas se da un ca-

so ejemplar de adaptabilidad o real-
mente está cómodo en el papel de mi-
nistro portavoz.

– Nunca olvidaré y siempre re-
cuerdo con cariño, a veces, con
cierta nostalgia, mis anteriores
etapas. Estoy satisfecho de todas
ellas, tanto de mi paso por Euro-
pa, como de mi paso por diferen-
tes medios de comunicación. Mi
vida profesional son los medios.
Quizás el periodo al que me sien-
to más ligado es el que pasé como
Director General de RTVE. Por
otra parte, como ministro porta-
voz sigo muy cerca de los medios
de comunicación, ya que el con-
tacto con ellos forma parte de mi
trabajo diario y en esa labor me
siento muy cómodo.

¡Disfruto cuando mis compañe-
ros me dejan a mí la comunicación
de algún logro del Gobierno y no so-
lo las preguntas complejas! Hablan-
do en serio: tras un Consejo de Mi-
nistros se dan muchas buenas
noticias para los ciudadanos, y eso
siempre es agradable de transmitir.

"Tras el 11 de septiembre la mayoría de los Estados comparten la
necesidad de cooperar en materia de extradición o de reconocimiento de
sentencias judiciales"

“El terrorismo no tiene patria,
ideología o religión”
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A – Dé su lista maldita, señor ministro:

¿de qué aspectos de la actualidad na-
cional e internacional prefiere no te-
ner que hablar ante los medios de co-
municación?

– Del terrorismo, sin duda.

– Sin embargo, y disculpe por la insis-
tencia, el 2001 ha supuesto un cambio
radical en este sentido. ¿Qué han su-
puesto los sucesos del 11-S para la lu-
cha contra el terrorismo que mantiene
España?

– El 11 de septiembre ha marca-
do un nuevo rumbo a la comuni-
dad internacional y ha supuesto
un antes y un después en la lucha
contra el terrorismo porque el te-
rrorismo no tiene patria, ideolo-
gía o religión.

Es evidente, que en el corto pe-
riodo transcurrido desde los trági-
cos atentados de Nueva York y
Washington, se han dado pasos de-
terminantes y la comunidad inter-
nacional ha tomado conciencia
clara de que esta batalla es de to-
dos y que en ella es esencial la 
cooperación.

Desde su propia y trágica expe-
riencia del terrorismo, España lle-
va años librando una larga lucha
contra el terrorismo de ETA en
medio a veces de la incompren-
sión, porque es muy difícil hacer
entender y trasladar la tragedia y
la gravedad del terrorismo a quie-
nes no lo padecen.

Tras el 11 de septiembre, la per-
cepción ha cambiado y la solidari-
dad es mucho mayor. La mayoría
de los Estados y las  Organizacio-
nes supranacionales han com-
prendido que nadie está libre de

un ataque terroris-
ta y comparten la
necesidad de coo-
perar para la supe-
ración de  concep-
tos jurídicos tan

arraigados en las tradiciones na-
cionales como la extradición o el
reconocimiento de las sentencias
judiciales. Pero aún queda mucho
camino por andar.

– Siendo uno de los objetivos de la
Presidencia Española de la UE la con-
solidación de esa lucha internacional
contra el terrorismo, como usted mis-
mo ha repetido, ¿puede considerarse
también una prioridad?

– Por supuesto que es la gran
prioridad de nuestra Presidencia,
nuestro principal desafío. Tene-
mos que trabajar duro para lograr
el desarrollo y la incorporación a
las legislaciones nacionales de los
acuerdos ya adoptados en esta ma-
teria, acuerdos de cooperación ju-
dicial,  de lucha contra la finan-

ciación del terrorismo y en mate-
ria de seguridad.

Pero no hemos de olvidar, ade-
más, que la Presidencia española se
produce en un momento de signifi-
cado histórico para la UE, como ha
sido la entrada en vigor del Euro.

Serán seis meses de enorme ca-
lado para avanzar en asuntos de

enorme trascendencia para el fu-
turo de la UE como la necesaria
reforma económica y financiera,
la ampliación ó  la política de se-
guridad y defensa común. Será
asimismo un semestre decisivo
para el espacio judicial común, pa-
ra las  políticas de empleo o de bie-
nestar social; en fin,  serán seis

meses en los que trabajaremos pa-
ra hacer "Más Europa".

Resulta inevitable hablar con Pío Ca-
banillas de raza política. Y no de
ideologías, que conste, sino de ca-
pacidades.
– ¿La destreza política se hereda o es
un simple proceso mimético?

– ¿Usted que cree?

Pausa valorativa y búsqueda urgente
de otros derroteros.
– Hablando de su padre, que fue nota-
rio y registrador a un tiempo, ¿recuer-
da usted si tenía conceptos distintos
de la seguridad jurídica preventiva se-
gún viese las cosas desde una u otra
perspectiva?

– Es muy importante siempre
ajustarse a la función que se de-
sempeña en cada momento. Mi pa-
dre así lo hizo, y yo al menos siem-
pre he tratado de ajustarme
también a ese principio a lo largo
de mi vida.

En el caso de mi padre, el hecho
de haber ejercido, las dos profe-
siones le dio una perspectiva glo-
bal de la importancia de ambas fi-
guras que siempre ayuda a
valorarlas en su justa medida.

Nadie diría, cuando sonríe desde su
aspecto de "guitarra punteo" de gru-
po instrumental de los 70, que su
marcador biológico ya señala los cua-
renta y tres. Una envidiable carrera
profesional y la satisfacción de tres
hijas a las que adora, son sus otras se-
ñas de identidad.

– Siempre recuerdo que de niño
pensaba que la política me robaba
a mi padre. No quisiera que mis
hijas pensaran lo mismo. Esa es la
principal preocupación de Pío Ca-
banillas Alonso en el ámbito per-
sonal. En el profesional, como mi-
nistro quiero tener siempre
presente que se me ha ofrecido un
cargo para servir a los conciuda-
danos por tiempo determinado. Ni
más ni menos. Por tanto, hay pri-
sa por hacerlo bien.

Lo cual es, señor ministro, todo un
gesto, ¿o no?                                  ■

Pío
Cabanillas

"Durante la presidencia española de la UE se deberá
avanzar en asuntos de enorme trascendencia como
la reforma económica y financiera, la ampliación o
la política de seguridad y defensa común"

"¡Disfruto cuando mis compañeros me dejan
a mí la comunicación de algún logro del
Gobierno y no sólo las preguntas
complejas!"

"Recuerdo que de
niño pensaba que la
política me robaba a
mi padre. No
quisiera que mis
hijas pensaran lo
mismo"

"Hay prisa por
hacerlo bien"


